



西麻生東のからこうりを行なう畠中の小祠と供養碑

西麻生の村東などには、このむらからこうりをする広場があつた。無事帰ってきた時も、ここで、わらじを南向きにぬいで、扇で、送つてきた御伊勢様を送り帰してから、むらからこうりになつたといふ。それから家に落着いて、近親者を呼んで宴を開くのを、うちからこうりといつてゐたが、現在も、このうちからこうりの程度のものは行なつてゐる。

同行者講で今もよく行なわれているのは観音講で、若い嫁さんたちが、会津三十三番観音廻りをやつた同行者の講中である。

現在も各部落に相当根強く残つているのは八日講で、春の二月八日、秋の十一月八日に、宿持廻り、食べ物持寄りで、子供たちは天神講、普通の人々は出し合い講、これは食べ物を持ちよるからである。この際、伊勢講などを行なう村もある。村の懇親・融和をはかるためには違ひないが、何の神なりと祭つて、神にも供え、自分らもそれと同じ物をわかつ食べるところに、血のつながる信仰を意識しようとした風習がうかがわれる。單なる飲み食いをする現在の宴会のようものは、古くはあまり行なわなかつた。

つぎに各部落を廻つた際の供養碑の氣付いたものを、いくつか順序不同に掲げてみるが、その信仰の厚かつた時代と種類がよく窺われる。二日町には念佛講中などの碑もみえたが、会津には古くから、若松の融通寺を中心